



Sous la *huppa*, le marié passe l'anneau au doigt de son épouse.

Mappa de Jacob, fils d'Isaac Netter de Rosheim (1762)

Données statistiques

Panorama des ménages juifs en 2002

Les enquêtes statistiques menées auprès de la « communauté juive » de France indiquent une tendance au recul du mariage ainsi qu'une augmentation du nombre des divorces, à l'instar de la communauté nationale.

Le statut matrimonial

Si en 2002, la majorité des chefs de ménages sont mariés (58%), on constate que le divorce prend de l'ampleur au sein de la population juive puisqu'il augmente de 8 % entre 1975 et 2002.

	1975	1988	2002
Marié/e	63	63	58
Maritalement	*	4	9
Veuf/veuve	6	9	10
Divorcé/e	1	7	9
Célibataire	30	17	14
Total	100	100	100

** la question n'avait pas été posée en 1975*

Sexe et statut matrimonial

Les hommes juifs sont plus nombreux à se marier et à perdurer dans le mariage (69%) que les femmes juives (48%). Ces dernières sont deux fois plus nombreuses que les hommes à avoir divorcé ou à vivre maritalement.

	Hommes	Femmes
Marié/e	69	48
Vit maritalement	6	11
Veuf/veuve	4	15
Divorcé/e, séparé/e	6	12
Célibataire	15	13
Total	100	100

Nombre d'enfants par ménage

En 2002, la taille moyenne des ménages juifs s'élève à 2.6 (contre 2.4 pour l'ensemble des ménages français en 1999).

Le modèle classique français de la famille composée de 2 ou 3 enfants est dominant dans la population juive.

Aucun	23
Un	15
Deux	29
Trois	21
Quatre	7
Cinq et plus	5
Total	100

Source : l'Arche n° 538 (décembre 2002).